

La Patria

Diario de intereses generales

DIRECTOR Y ADMINISTRADOR—AQUILEO J. ECHEVERRIA

AÑO I

San José, sábado 20 de Junio de 1896

NÚMERO 214

BATALLA Y FERNANDEZ

ACABAMOS DE RECIBIR

PROCEDENTE DE ESPAÑA, UN GRAN SURTIDO DE

Chorizos extremeños, Sobre, asado de Mallorca,
Salchichón de Vich, Nueces,
Almendras y Pasas.

GRAN SURTIDO DE CONSERVAS

Toda clase de aceitunas
vinos de la mejor calidad, etc., etc.
y todo á precios maravillosamente moderados.

AVISO

Se venden dos casas en punto comercial y céntrico, frente al Mercado, en la calle 18 N. Una está ocupada por la Imprenta de La Prensa Libre y la otra, que está contigua, ocupada por un hotel.

J. F. E.

Casilla 424.

SCHWARTZ, LOWE & Co.

Importadores y Exportadores

Acabamos de recibir un surtido magnífico de mercaderías que ofrecemos á nuestra numerosa clientela á precios sin competencia.

ATENCIÓN

Acabo de abrir un almacén perfectamente surtido, frente al Banco Anglo Costarricense; allí encontrarán mis marchantes una espléndida colección de

GENEROS, VBARROTES Y LICORES

Tanto por los precios como por las condiciones verdaderamente cómodas en que vendo mis mercaderías, no hay en esta plaza quien pueda hacerme competencia.

Roberto Hernandez.

LA PATRIA

Suscripción mensual.....\$ 1.00
Número suelto..... 10
atrasado..... 25

Avisos á precios convencionales.
Remitidos á \$ 1.25 cada cuarenta palabras ó fracción. De quinientas en adelante \$ 1.00 por cada cuarenta palabras.

Cada comunicado debe enviarse acompañado de su importe con su sujeción á esta tarifa. No se responde por ningún envío que no sea certificado debidamente. Dirigirse al Administrador de LA PATRIA, apartado número 435.

Manuel Echeverría y Aguilar,
Abogado y Notario.
Teléfono 26. Apartado Correos 404.

IMPORTANTISIMO

LAVANDERIA DE YEE HAM

FRANCISCO (CHINO.)

Calle Cuesta de Moras, 7ª Avenida Este, casa de don Manuel María Calvo, número 298, frente al "Aguila de Oro".

Llamo la atención á mi gran clientela y al público en general en el perfeccionamiento que he obtenido después de seis años en el lavado y planchado de ropas, para la cual no he omitido gastos de ninguna naturaleza.

Teniendo todos los elementos suficientes, puedo dar á basto á todo el lavado y planchado con que se me favorezca, en la seguridad de que quedarán plenamente satisfechos. Además, también me encargo de componer las piezas descocidas y poner los botones que faltan, sin alterar lo módico en los precios.

Recomiendo con especialidad no confundir mi lavandería, pues repetidas veces paso por la pena de recibir reclamos pertenecientes á otras lavanderías.

FARMACIA CENTRAL

DOCTORES

ROJAS Y SOTO

VALVERDE S. y BRESSOUD SUCESORES.

Surtido completo de drogas, especialidades farmacéuticas y artículos concernientes al ramo de Botica.

Preparaciones de HEMOGLOBINA, bajo la forma de VINO, ELIXIR, JARABE, GRAJEAS y HEMOGLOBINO SOLUBLE, poderoso reconstituyente de la sangre. Estas preparaciones contienen el hierro tal como existe en el glóbulo sanguíneo y permiten administrarlo á grandes dosis sin fatigar el estómago, producir irritación ni ennegrecer los dientes

Esencias inglesas para jarabes.

Vinos medicinales

ARTÍCULOS DE PATENTE

Especial cuidado en el despacho por mayor, bajo el principio de no introducir al país sino

PRODUCTOS DE ABSOLUTA PUREZA.

Los nuevos propietarios de esta acreditada Farmacia, en consideración á la confianza que le dispensa el público, han resuelto hacer una

GRAN REBAJA DE PRECIOS

EN LA MAYOR PARTE DE SUS ARTÍCULOS.

Los Doctores Rojas y Soto siguen recetando en la misma Farmacia.

LA ALIANZA

Tengo el gusto de avisar á los buenos clientes de este acreditado establecimiento—situado en la esquina N. E. del Parque Central—que he recibido un surtido completo de artículos frescos y de calidad superior.

Precios sin competencia.

Cantina como no la mejoran en ninguno de los hoteles y restaurants de esta capital.

San José, 2 de Junio de 1896.

ELOY GONZÁLEZ.

7.000-00 PESOS

Se dan al interés garantizados con hipoteca.

Entenderse con

LUIS ANDERSON.

Un cafetal

de dos años en terreno plano, fértil y bien situado, se ofrece vender. El que tenga interés en saber el precio ó más detalles, dirija su correspondencia á don Enrique Jiménez, á cuidado de la Botica Francesa.

ALQUILO

Parte de los bajos de la casa número 165—Avenida 7ª Punto Central á cincuenta varas del Parque Central: excelente para oficinas: una familia puede habitarla

Informes en la Farmacia Central.

JOSÉ MERCEDES ROJAS.

LA PATRIA

Director y Administrador,

Aguilón S. Fichaverría

7ª Avenida, Oeste, N.º 144

Apartado, 435 — Teléfono, 128

Al que le caiga el guante...

¿Qué culpa me cabe á mí, pobre cronista de Abukir, meditando árabe de Basora, de que haya en la América Latina, naciones liliputienses que con el ropaje de repúblicas libres se gobiernen como la colonia de Mohamed? Y á mí, ¿qué me va en éllo? Si por donde quiera se encuentran visires que como Aben-Kalib escalan las gradas del poder valiéndose de tretas como las descritas en el Origen de la prosperidad; si abundan á granel los gobernantes vanidosos que derrochan el Tesoro público en fiestas y paseos y se hacen sordos al clamor de los acreedores que exigen el pago de intereses vencidos; si hay gente tan escasa de meollo que aprueba tal proceder y contribuye con su persona y bienes al éxito de las fiestas; si se encuentran Almazores y Zezides que se pasan á las filas del que manda por un ascenso ó por un uniforme de títore; si abundan los Abd-Alatifes que con todo y ornamentos sagrados asisten á dichas fiestas desprestigiando así la religión que los toma como á grandes imanes?

Abukir no es mera creación fantástica por más que en la descripción de las fiestas abundan los detalles que de cosecha propia ha consignado el autor. Caminando en dirección N. E. de Alejandría, se encuentra como á veinte kilómetros la inexpugnable ciudadela edificada por Mehemel-Ali; y en la que Bonaparte venció á los turcos el 24 de julio de 1879. Hay aun testigos presenciales de las opulentas fiestas de Aben-Kalib, efectuadas en celebración del Quince con los dineros que Mohamed destinaba al pago de sus deudas.

Que el obeso Abul-Kasseu asistió de buen grado y aún abrazó con efusión á Aben-Kalib, es cosa que no puede ponerse en tela de juicio si queremos que se nos tenga por veraces escritores.

El fin que nos propusimos al relatar tan verídica historia fué, sacar avante, con ejemplos, dos

leyes económicas y creemos haberlo logrado por más que haya quien nos moteje de infelices en deducir consecuencias. El no pagar las deudas trae aparejada la ruina de la Nación por más próspera que á primera vista aparezca. El dinero ó papel moneda circulando en exceso podrá producir aparentemente un estado de prosperidad que oculta su verdadero modo de ser morvoso. Esta última ley económica ha sido tenida muy en cuenta por los japoneses, nación nueva, pero cuerda, al celebrarse el tratado de paz con los chinos. La crecidísima deuda por gastos de la guerra será pagada por partes anuales proporcionales á las necesidades inmediatas del Imperio del Sol Naciente; porque saben que la plétora de dinero y las necesidades satisfechas con holgura, producen una paralización en las fuerzas nacionales, la cual da fatales resultados cuando el dinero falta: idéntico resultado obtuvo España con sus colonias americanas, é igual cosa ocurrió á Alemania después de la guerra franco-prusiana.

ABEN-ACKMET

CAMPO NEUTRAL

JUAN VIÑAS

Ciertamente es una aldea pintoresca situada á inmediaciones del ferrocarril y ciertamente aquella región está dotada de buen clima y de terrenos feraces. Entodo eso tiene razón el articulista de *El País* que manifiesta gran empeño en adquirir una corta y expedita comunicación entre la aldea y la estación del ferrocarril. No hacemos al desconocido escritor el agravio de sospechar que en su iniciativa predomine sobre todo la busca de un personalísimo provecho y haciéndole la justicia de que sólo persigue—lo cual es ya raro en nuestros tiempos—un bien público, vamos á determinar las inexactitudes contenidas en la publicación realizada en *El País* que hace injusticia manifiesta á la Municipalidad del Paraíso.

Juan Viñas no es, como lo da á entender el articulista una zona donde hay vinculados múltiples intereses. Juan Viñas fué en su principio la reunión de 3 ó 4 haciendas pertenecientes á ricos propietarios que, para el servicio de sus fincas, llevaron gentes labradoras. En vez de los antiguos ranchos hay ahora casitas de grata apariencia; pero, en el fondo, Juan Viñas permanece siendo el señorío de

cuatro ó seis poderosos. Dificilmente se encuentra hoy un poseedor de los que allí viven, que tenga título de dominio de su pedazo de tierra. La población misma está dentro de una finca; y no será fácil que la propiedad se divida y que aquella aldea prospere, porque los ricos propietarios no venden pequeños predios sino muy caros y en condiciones desventajosas. Quede, pues, bien entendido, que prestar favor á Juan Viñas, es prestarlo, sino exclusiva, por lo menos, especialmente, á quienes menos lo necesitan: á los dueños de las cuatro grandes fincas que tienen recursos propios con que labrarse sus propias comodidades y que no han menester para ello del auxilio de la autoridad pública.

No obstante eso, es injusto el reproche de que la Municipalidad del Paraíso ha visto con absoluta indiferencia la falta de camino entre la aldea y la estación del ferrocarril; y esa injusticia se nota en el artículo mismo que nos ocupa, toda vez que á poco de quejarse de lo absoluto de la indiferencia, el señor articulista da noticia de los empeños de la Municipalidad en adquirir el camino. Conste, pues, que no es tan absoluta una indiferencia que se ha preocupado de obtener lo que hace falta al escritor y que ha puesto por obra todos los medios de que puede disponer para ese fin. El articulista que tan enterado se muestra de los cosas de aquella localidad y que no parece sino que la visitará con frecuencia y la tuviera un amor que sería mucho para que fuera desinteresado, debe saber que Juan Viñas no tiene en los fondos municipales ni capitales ni rentas, que los impuestos locales apenas si alcanzan á llenar las necesidades de la administración local; debe saber que Juan Viñas le quita antes que darle, al fondo municipal del Paraíso—y si lo duda, puede investigar los libros que la Tesorería expondrá á su examen; debe saber, en fin, que el Municipio no tiene recursos ni fondos que destinar á la compra de ese camino; y el único modo de arbitrarlos es el que la Municipalidad ha seguido y que, si fuera equivocado, está dispuesto á corregir, á condición de que el erudito articulista le indique otro medio legal y posible.

Si don Salvador Lara y don Federico Tinoco han de pagar ó no las cuotas que les fueron aplicadas en el respectivo detalle, es cosa, no para discutida en un periódico, sino para resuelta por los

funcionario encargados de ese servicio y en conformidad con la ley de la materia; y el que á los vecinos de Juan Viñas sufran mucho con el pago del detalle no significa sino que no pueden, por ahora, darse el lujo de un camino cómodo y costoso.

Sin embargo, ya que el vecindario no tenga recursos propios para alcanzar ese objeto, acaso los trabajos empeñosos del escritor logren llamar la atención del Gobierno hacia esa necesidad y consiga que éste acuda á ello. Si tal éxito tuvieran sus gestiones, anticipamos nuestra enhorabuena al articulista en primer término, á los grandes hacendados en segundo, y por último al vecindario que no ha acariciado la esperanza—como el articulista, acaso—de que tan buen resultado pudiera coronar el osfuerzo.

Según se ve de los periódicos más importantes de los E. E. U. U., es muy general la impresión en aquel país, de que algo grave ocurre en sus relaciones con España. A este respecto *Las Novedades* de New York dice lo siguiente:

“Varios colegas se hacen eco de rumores, indudablemente o-socios, según los cuales el Gobierno de Washington ha dirigido una nota al de España en que le indica la necesidad de poner término en breve plazo á la insurrección de Cuba, pues de lo contrario este país, en vista de sus cuantiosos intereses radicados en Cuba, y del estado de la opinión, se verá forzado á intervenir con objeto de terminar la cruenta y destructora lucha. Alguno de esos colegas afirma que la nota ha sido dictada por el mismo Presidente Cleveland, está rígida al señor Cánovas del Castillo y se halla hoy viajando camino de la península. Dicese también que Mr. Olney había aconsejado á nuestro Gobierno que enviase grandes refuerzos á Cuba para acabar de una vez con el estado de cosas actual y restablecer la paz y la seguridad de todos los intereses.

Finalmente el *World* de hoy inserta un despacho de Cuba, según el cual, y haciendo referencia á meros rumores, los autonomistas, con la cooperación de importantes peninsulares y esperando obtener también la de los separatistas, circulan una petición que ya ha sido firmada por 170 personas de importancia, encaminada á la pacificación de Cuba por mediación de los Estados Unidos y mediante el establecimiento de la autonomía.

Todos estos rumores, según fácilmente puede inferirse, no tienen otro fundamento que el capricho y la imaginación de de las personas que los han inventado. No creemos en la existencia de semejante nota, que sería, por otra parte, perfectamente estéril, porque España—y lo saben los Estados Unidos—está firmemente resuelta á restablecer la paz de Cuba sin ingerencias extrañas, para lo cual pone en juego todos sus recursos y elementos. Más que los Estados Unidos tiene interés España en terminar la guerra con toda la brevedad posible, y sería ocioso darle sobre este punto consejos que, además de ser extemporáneos, á nada conducirán.

Que los autonomistas trabajen, en una ú otra forma, en pro del triunfo de sus ideales, puede admitirse como posible; mas así y todo, no creemos que hayan formulado la petición á que se refiere el despacho al *World*, pues adolecería en tal forma precisamente de un vicio radical que la haría inadmisibles para España, el vicio de introducir á un tercero en cosas privativas de nuestra casa.

Por otra parte, suponiendo que los Estados Unidos intentasen terminar la guerra por su mediación, ¿podrían ellos ni podría nadie responder del comportamiento ulterior de las hordas que siguen á Maceo y demás incendiarios y asesinos? El sentido común indica que no. Si los Estados Unidos tanto ansían el término de la guerra, lo mejor que pudiera hacer es prestar decidido apoyo á España. Que los insurrectos no reciban alientos de aquí, y ya se verá cuán pronto se desmoronan y sucumben definitivamente.

(Lo que dicen *Las Novedades*, de Nueva York, de las farsas á que se presta la prensa de los Estados Unidos.)

Cómo se escribe la historia

Durante la llegada de los últimos veinticinco mil hombres de tropa de la Península á Cuba, distinguióse mucho en la Habana una joven nacida en Inglaterra, la cual se hizo notar tanto ó más que por su traje militar, por el entusiasmo con que presencié el arribo de nuestras tropas, á las cuales vitoreó con el ardimiento de una española y colmó de regalos.

Los periódicos se hicieron eco del férvido españolismo de esta arrogante y simpática inglesa, y su retrato vió la luz

en varias publicaciones de Cuba y de la Península.

Pues bien,—y aquí entra lo original y raro, y uno de los rasgos que distinguen y hacen admirable á la prensa americana.—Un periódico de Milwaukee, escrito en alemán por más señas, habiéndose procurado este retrato, hizo así, y lo estampó acompañándolo de un artículo según el cual aparece esta joven, como hija de un americano establecido en la Habana, y que habiendo sido seducida y abandonada por un cobarde español y muerto el autor de sus días del disgusto y la deshonra, se lanzó á la manigua y organizó á sus expensas un cuerpo de 300 Amazonas, que andan haciendo estragos entre las filias españolas. “Guay del español que caiga en manos de esta hembra—concluye el sandunguero articulista de Milwaukee—porque no habrá para él misericordia!”

Esto nos recuerda que, cuando llegó aquí el actual Ministro de España, cierto periódico cogió un grabado cualquiera que representaba un anciano de setenta años, y le estampó debajo el nombre de nuestro representante diplomático, que es como se sabe, harto más joven, y á quien debe haberle hecho mucha gracia el *quid pro quo*. ¡Y gracias que no le pusieron una biografía imaginaria, que todo puede esperarse aquí donde la mixtificación y la farza están á la orden del día!

Conque ya pueden ustedes ver por qué derroteros va caminando la moderna prensa de información.

Y así se forma su opinión y así se escribe su historia.

CIENCIAS

LA LUZ X

Pasan, pues, más ó menos, íntegra y rápidamente, el sonido el calor y la electricidad al través de los cuerpos; pero hasta ahora, ó casi hasta ahora, hasta que hace pocos años no empezaron á demostrarlo Herz y Lenard, hasta que Roegten lo ha demostrado por completo, nadie se ha atrevido á decir, ni ninguno podía creer, que la luz pasara al través de ninguno de los cuerpos, que por esta circunstancia se denominaban y se denominan opacos. ¿Cuáles son los hechos experimentales y positivos que vienen á modificar esta creencia? Aquellos á que se refieren las indicaciones primeras que quedan expuestas; los ex-

perimentos Roegten. ¿De qué luz se trata? ¿De la del sol, de la producida por la combustión ordinaria de los líquidos y gases hidrocarburos, de la eléctrica voltaica ó incandescente, ó de los metales en estado de incandescencia? De ninguna de ellas. Trátase de la luz que puede hacerse brillar en el interior de un tubo, en el que se haya enrarecido el aire y en cuyo interior se hacen saltar las chispas de una corriente eléctrica producida por una bobina Ruhmkorff. Todo el que haya estudiado con alguna atención la física elemental, puede comprender cuanto aquí se dice.

La luz producida en espacios enrarecidos no se parece en nada á la luz ordinaria. Recuerdense los sencillos experimentos de la cátedra, al ver saltar la chispa dentro de un globo en el que “se haya hecho el vacío,” como erróneamente suele decirse; las admirables luces estratificadas que brillan en los tubos Geissler, haciendo fosforecer con su tono verdoso al sulfuro de calcio, ó blanco rojizo al sulfuro de estroncio, ó produciendo las fluorescencias verdes, rosadas y blancas con el vidrio de urano y el sulfato de quinina; la iluminación del vacío barométrico en el doble tubo de Cavendish; y como ampliación de estos ensayos, la serie de trabajos de W. Crookes en sus llamados tubos de materia radiante, para el desarrollo de la fosforescencia, mediante lo que él denomina “bombardeo molecular” y que produce bellísimos resplandores azules con la fenaquita, amarillos de oro con el silicato de alúmina y glucina, carmesí con la esmeralda, blanco verdoso deslumbrador con el diamante, y rojo encendido con el rubí.

En el tubo de Geissler ordinario, con el que Roegten opera, no hay sustancia alguna dentro, sino el mismo rastro de aire que aun queda después de enrarecerlo todo lo posible. Los electrodos ó teóforos, que salen de una bovina Ruhmkorff que puede producir chispas de 6 á 8 centímetros, penetran por los respectivos extremos del tubo. En ese vacío, casi perfecto, las chispas producen una luz apenas visible, y sólo donde termina el electrodo negativo, en el polo denominado cátodo, luce una fluorescencia verdosa, muy viva, de la cual, según Roegten parten los rayos oscuros, invisibles, denominados rayos catódicos ó rayos X, que son los que se pe-

netran al través de muchos cuerpos, tenidos hasta aquí por opacos, y que después impresionan las placas fotográficas.

(Continuará.)

A Canel

—:0:—

—El éxito de la temporada está asegurado. El debut superó en mucho las esperanzas del público que tenía poca fe en la compañía por la escasez de personal.

No queremos todavía emitir juicio, pues no contamos por hoy con tiempo y espacio suficientes; diémos en globo, que todos nos parecen aceptables.

Que Ortega es un buen artista en la extensión de la palabra, que el cariño del público estuvo con él desde que apareció en escena, que tiene una voz muy agradable y remuchísima sal.

Juanito es una maravilla. El violín en sus manos es esclavo dócil que se inclina ante el mandato de su señor.

Lo que nos gusta en este artista, es la limpieza de ejecución.

Las notas saltan del instrumento, desnudas, los sonidos corren naturales como las aguas de un arroyo.

De tal manera domina este prodigioso niño su instrumento, que lo transfigura y arranca á él notas extrañas, como si la caja del violín fuera jaula de aves canoras, como si dentro de él suspirase un alma enferma, como si allí latiera encerrado por capricho un corazón lleno de regocijo.

¿A dónde llegará este niño con el tiempo?

¡Oh! Paganini, creo que ha nacido el heredero de tu cetro.

Si usted padece de la enfermedad que se indica en el prospecto, escriba su nombre y dirección en un billete, y envíelo a los señores Dr. Ayer y Dr. Ross, en su oficina de negocios, en el número 11 de la calle de San Francisco, San Francisco, California, U. S. A. Le remitirán un prospecto gratis.

LOS PILDORAS de Vida del DR. ROSS.

AVISOS

A LOS BOTICARIOS

Vendo sal de Rochela pura á razón de \$ 70-00 el quintal; Sianuro de potasa á \$ 2-00 el frasco, de una libra; palanganas, calentadores y morteros de porcelana fina, todo baratísimo.

M. BANSEN.

A LOS FILOTELISTAS

He recibido en comisión colecciones de estampillas de Costa Rica de las emisiones de don Próspero Fernández y don Bernardo Soto, sobreselladas:

GRABASTE, OFICIAL Y MUESTRA

que vendo muy baratas. AQUILLO JECHEVERRIA

BUEN NEGOCIO

Se vende un lote de terreno, bien situado y propio para edificar una ó dos casas.

La persona que desee pormenores, puede dirigirse al Director de este periódico.

P. & F. VALIENTE

COMERCIANTES IMPORTADORES

DE TODA CLASE DE CIGARROS Y CIGARRILLOS

MANUFACTURADOS

Constantemente tienen inmenso surtido de

las más acreditadas fábricas.

Damos especial atención á los pedidos de provincia.

Correos apartado 105.

Teléfono 22.

AVISO

Por mutuo convenio de todos los interesados, se vende la casa que fué de don Joaquín Fonseca Bonilla; y que está situada al Norte del Parque del Carmen, en esta ciudad, con el solar en que está ubicada como de veintinueve metros de frente por treinta y ocho de fondo próximamente; cuya finca está inscrita, sin gravámenes, en el Registro de la Propiedad. Para pormenores, entenderse con cualquiera de los condueños, ó con don Manuel Zamora Flores, quien está debidamente autorizado para este acto.

Heredia, 15 de junio de 1896

LA ZARZAPARRILLA

—DEL—

DR. AYER

Purifica la Sangre.



Toda sangre pura es garantía de salud, fuerza y felicidad. La sangre mala engendra escrófula, chaneros, granos, ronchas, flictoncos, carbunclos, úlceras, tumores y otras afecciones peligrosas y molestas. No importa cuán impura esté la sangre, la Zarzaparrilla del Dr. Ayer la limpia, vitaliza y enriquece.

Por espacio de medio siglo la superioridad de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer como tónico y depurativo de la sangre, ha sido reconocida en todo el mundo. Ningún otro remedio está compuesto de ingredientes tan costosos y con tanto cuidado escogidos. Ningún otro remedio es tan eficaz para producir un cambio rápido y permanente en la sangre, expeler los gérmenes de la enfermedad y decaimiento y comunicar

VIDA Y ENERGÍA

y de ningún otro remedio se registran tantas curaciones notables. La Zarzaparrilla del Dr. Ayer es el depurativo de la sangre más popular y más abonado de cuantos existen. De que posee virtudes curativas, renovadoras y reconstituyentes de que carecen las preparaciones análogas, es un hecho admitido desde hace mucho tiempo por los Farmacéuticos y Médicos principales. Como fortalecedor de las fuerzas vitales y específico para toda clase de enfermedades de la sangre, la Zarzaparrilla del Dr. Ayer no tiene igual. Cura las enfermedades con la remoción de la causa que las engendra, aviva el apetito, destruye aquella tan conocida Sensación de Fatiga, pone fuertes á los débiles y vigoriza con sus efectos sanativos los nervios, tejidos y fibras del cuerpo. Como ha curado á otros le curará á usted. Téngase la seguridad de que se toma

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer

LA UNICA ZARZAPARRILLA

Que obtuvo los más altos premios en las grandes exposiciones del mundo.

Preparada por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., U. S. A.

Las Píldoras del Dr. Ayer son la Mejor Medicina Purgante.

W. LOAYZA & CO.

COMISIONISTAS.

SAN FRANCISCO | ESTABLECIDOS— | NEW YORK
California Street | en 1876. | 54 y 56 Broad St.

Se ocupan en ambos puertos de la compra y despacho de toda clase de mercaderías, reciben en consignación, para su venta, todo género de productos, haciendo una especialidad de los procedentes de Centro América, y se encargan de todo negocio que sea exclusivamente á comisión.

REFERENCIAS.

London Paris & American Bk. Ltd. San Francisco. California
LAZARD FRERES—NUEVA YORK—3.560.

EMPRESA LA NUEVA YORK

—DE—
Rafael Fonseca Calvo.

ESTABLECIDA EN 1890

Calle 21, Sur (Antes del Laberinto) Nos. 252 y 258.
Herrería, Hojalatería, Carpintería, Armería y Fontaneria

HERRERÍA.—Se ensuchan ruedas de carreta, carruajes y carretones, se lierran bestias, se hacen rejas, balcones y barandas á satisfacción del interesado, y además, cualquier clase de composiciones y obras que se relacionen con el ramo.

HOJALATERÍA. Colocación de canoas y tubos de zinc ó hierro galvanizado para recoger aguas, forrar mostradores, molendos y lavadores de trastos. Colocación de chimeneas para cocinas, ventilaciones para excusados, poniendo en éstos las famosas giratorias.

CARPINTERÍA.—Composición de carruajes, carretones y carreteras. Se hace toda clase de ruedas y muebles y lo demás que se solicite.

ARMERÍA.—Composición de toda clase de armas.

FONTANERÍA.—Colocación de baños, excusados, lavatorios, tanques, filtros y demás trabajos concernientes.

EN SUMA.—Solicítense lo que se desee á esta Empresa, que todo será ejecutado con actividad y esmero y á precios sin competencia, asegurando que todos los que me encomienden sus trabajos quedarán satisfechos de la baratura y puntualidad.

Se tornea toda clase de piezas de madera.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

JUAN ARREA Y COSP, MEDICO Y CIRUJANO

de la Facultad de Medicina de Barcelona incorporado en la de Costa Rica.

Especialista en las enfermedades de los ojos.
Ex-oculista del Hospital de Santa Cruz de Barcelona.
Despacha en la casa de don Silvestre Solís.—8ª Avenida, O

LINEA ATLAS SAIJAS DE PUERTO LIMON

A Nueva York y Europa

ALLEGHANY.....	29 Junio
ADIRONDACK.....	29 "
ALENE.....	15 "
ATHOS.....	16 Julio
Alene.....	13 "
Adirondack.....	20 "

Los vapores de esta línea son los que mejor servicio tienen para el transporte de CAFÉ.

Hay en ellos luz eléctrica, ofrecen toda clase de comodidades para el servicio de los pasajeros y hay para atender á las señoras y niños, camareras.

JOHN M. KEITH,
AGENTE.

BOTICA DEL COMERCIO

Calle Central, números 37 y 39, Sur.

PROPIETARIO: doctor Francisco E. Fonseca.

English spoken.—On parle français.—Man spricht Deutsch.

—Si parla italiano.

Ahora que la Municipalidad exige las aguas filtradas en las fábricas de hielo y cerveza, ofrecemos de venta un filtro Chamberland de cien velas y del SISTEMA PASTEUR.

Además hay filtros PASTEUR legítimos de tres y seis velas.

SASTRERIA ITALIANA

—D B—
SANTOS SCACCIETTI.

Esta acreditada sastrería acaba de recibir de París y Londres, un elegante surtido de casimires y diagonales finos y piezas y cortes, coctilla negra y de colores, seda para quina de todos colores, cintas de lana y seda, alicha y anagosta y sacos de brin para forros.
Venta por mayor y menor, á precios sumamente módicos.

MORRHUOL de CHAPOTEAUT

El Morrhuol contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao, salvo la materia grasa, y obra más rápidamente que el aceite, cuyo peso representa 25 veces.

Los trabajos publicados por la Academia de Medicina de París, y las experiencias efectuadas han probado que el Morrhuol es mucho más eficaz en la Bronquitis, los Resfriados, los Catarrros, las Enfermedades del pecho, el linfatismo y raquitismo de los niños. Desde los primeros días, cesan los sudores nocturnos, renace el apetito, la tez se anima, el peso del cuerpo aumenta, los enfermos experimentan sentimiento de bienestar y fuerza, sobre todo en las piernas, la tos disminuye y acaba por desaparecer.

PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

SAUD DE LAS SEÑORAS

APIOLINA CHAPOTEAUT

La Apiolina Chapoteaut que no debe confundirse con el apíol, es el más enérgico de los emenagogos que se conocen y el preferido por el cuerpo médico. Regulariza el flujo mensual, corta los retrasos y supresiones así como los dolores y cólicos que suelen coincidir con las épocas, y comprometen á menudo la salud de las señoras.

Depósito en París, 8, Rue Vivienne

PURGANTE JULIEN

Confite vegetal, Laxativo Refrigerante
Contra el EXTREMISMO

Este purgante, exclusivamente vegetal, se presenta bajo la forma de un dulce exquisito y agradable, que purga con suavidad y sin molestia. Es admirable contra las afecciones del estómago y del hígado, la ictericia, la bilis, las flemas, la pituita, las náuseas y gases. Su efecto es rápido y benéfico en la jaqueca cuando la cabeza está cargada, la boca amarga, la lengua áspera, falta el apetito y repugna la comida, en las hinchazones del vientre, causadas por la inflamación intestinal, pues no irrita los órganos abdominales. En fin, en las enfermedades de la piel, el usagre, y las convulsiones de la infancia. El Purgante Julien ha resuelto el difícil problema de purgar á los niños que no aceptan ninguna purga, pues lo piden y lo comen con deleite como una azucarada pastilla de chocolate que sale de la confitería.

Dep. en PARIS, 8, RUE VIVIENNE

Y EN LAS PRINCIP. FARMACIAS Y DROGUERIAS

TIP. COSTARRICENSE.
Calle 16 Norte, No. 282.

NEGOCIOS DE AGENCIAS Y COMISIONES DE BENJAMIN E. PIZA.

REPRESENTANTE DE VARIAS CASAS COMISIONISTAS Y FABRICANTES DE EUROPA Y ESTADOS UNIDOS.

Adelanta fondos sobre consignaciones de Café y otros artículos de exportación en condiciones muy favorables.

AGENTE EXCLUSIVO DE DECAUVILLE AIEN

Fabricantes de vías férreas, carritos portátiles de todas clases para el transporte del fruto en los canales, cafetales, bananales etc.

Las bicicletas de esta fábrica son las mejores de Francia y sin duda las más baratas.

Se encarga de pedidos de toda clase del exterior por cuenta de particulares.

Mostrarios completos, catálogos y todos los informes necesarios en la oficina de Piza, calle central n.º 81.

C. MOLINARI & C^{IA}

AGENCIA DE COMISIONES ITALIANA

SAN JOSÉ DE COSTA RICA

CASA SUCURSAL EN MILAN GALERIA V. E. 92

En los altos de la CASA ATMETLLA, CALLE 18 Norte, tenemos á disposición del Comercio de esta capital, un magnífico muestrario de mercaderías de las mejores fábricas de Italia, de las cuales somos representantes, á precios sin competencia.

Atención

Acabamos de recibir un
gran surtido de
géneros de lana y seda
con sus correspondientes adornos

Ropa hecha

para hombres y niños; magníficas telas,
corte elegante, última moda

Artículos de fantasía bellísimos
Verdaderas joyas de arte que satisfacen
el gusto más depurado y exquisito.

EN

PERFUMERIA

tenemos lo mejor de lo mejor,
cuanto de bueno producen

LONDRES y PARIS

UN VERDADERO BOUQUET REGIO

donde está representada la los más grates aromas,

las esencia más finas y deliciosas

Otra de las novedades del establecimiento es

EL GRAN SURTIDO DE

BICICLETAS SMITH

que son las mejores del mundo.

Hay para hombres y niños

Herrero Hermanos

LA TABARTERIA

LA PALESTINA

Calle 17, Norte, Número 131

SANTIAGO CALVON.

ofrece á su numerosa clientela yal público, en general, un variado surtido en monturas y correas de toda clase, ofreciendo también puntualidad y esmero en todos los trabajos que se le encarguen, á precios sin competencia.

San José, Abril de 1896.